

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE FINANCIA PROYECTOS

Por Rosalía Nieves

El Instituto Nacional Electoral (INE) destinó un recurso de 4.5 millones de pesos al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq), con la finalidad de incentivar proyectos de la comunidad científica y tecnología del estado, informó el titular de esta última dependencia, Raúl Iturralde Olvera. Detalló que este recurso emana de las multas y sanciones que emite el órgano electoral a los distintos partidos políticos, por ello que se ha buscado aprovechar el dinero en todos aquellos proyectos orientados a la ciencia y tecnología queretanos. “Hemos contado con el apoyo de los recursos que provienen de las multas del INE, que multa a los partidos políticos, eso por Ley Federal debe destinarse a los consejos estatales y nos hemos visto favorecidos, hemos podido apoyar proyectos interesantes con ese recurso”. Refirió que la entrega de estos recursos se establece en la Legipe, en donde los recursos obtenidos por la aplicación de multas y sanciones económicas derivadas de infracciones cometidas por los sujetos del régimen sancionador electoral, serán destinados al Concyteq. Abundó que con este recurso se apoyó durante el 2019 a la UNAM Centro de Geociencias, al Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav-IPN), unidad Querétaro y a la UAQ, con el fin de que continúen con sus proyectos orientados a la ciencia y tecnología.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ine-financia-proyectos-4421101.html>

PROPONE PALOMA ARCE ISLAS CREAR UN CONSEJO CIUDADANO

Por Fernando Venegas Ramírez

Para lograr una mayor participación de la sociedad en las decisiones públicas, la diputada Paloma Arce Islas – integrante del Grupo Legislativo de Morena- propuso este miércoles la creación de un Consejo Ciudadano en el que se puedan emitir opiniones sobre las reformas, programas y políticas públicas que afectan a la población. Con ese propósito presentó ante el Congreso local una “Iniciativa que adiciona diversos artículos de la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Querétaro”. El Consejo, de acuerdo con el proyecto, estará integrado por representantes de las organizaciones sociales, la iniciativa privada, las instituciones públicas de educación superior y medios de comunicación, con la finalidad de que converjan los diversos actores sociales en las políticas del Estado. Explicó la diputada Paloma Arce que actualmente nos encontramos en una sociedad que exige mayor participación y cambios en la forma de actuar del gobierno. Admitió que algunos de los grupos representativos de la ciudadanía han encontrado canales de comunicación y participación para lograr soluciones a sus problemáticas, o formas de combatirlas, pero la gran mayoría no alcanzan su objetivo final dado que carecen del apoyo de las instituciones públicas o los propios ciudadanos desconfían en el aparato gubernamental. Por ello, la reforma a la Ley de Participación Ciudadana plantea que los ciudadanos tengan injerencia directa en la toma de decisiones en el Estado de Querétaro, y que las mismas sean escuchadas por medio de un Consejo Ciudadano. Este órgano sería integrado por 13 miembros entre los cuales estarán representados las organizaciones sociales, la iniciativa privada, las instituciones públicas de educación superior y medios de comunicación; buscando generar un diálogo con una amplitud de conocimientos. De aprobarse los Consejeros durarán en el puesto cuatro años, siendo totalmente honorífico su encargo. Las sesiones del Consejo serán por lo menos una vez al mes, mismas que serán públicas. Entre sus facultades destacan las siguientes: Emitir opiniones técnicas y sugerencias en las diversas materias que se le propongan. – Conocer y opinar sobre el impacto de las políticas y programas de las materias de seguridad pública, desarrollo social, educación, salud, medio ambiente entre otras. Solicitar a las diversas instituciones gubernamentales la información que consideren necesarias para el análisis, valor y emitir la opinión

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

o sugerencia que corresponda. Analizar y proponer esquemas de financiamiento para los programas de desarrollo social y superación de la pobreza. Igualmente, el Consejo Ciudadano propuesto por la diputada Paloma Arce podrá establecer comisiones sobre temas de atención y enlace ciudadano; observación y seguimiento de la atención a víctimas de delito; fomento de programas de desarrollo social para atender a los grupos vulnerables; protocolos para atender a las mujeres en situación de violencia, educación, impacto ambiental, salud, así como los que considere necesarios para subdesarrollo. Finalmente se indicó que será un requisito de procedencia el someter a opinión técnica los proyectos de leyes, reglamentos, programas y ejercicio del presupuesto en las materias que le sean conferidas; para hacer cumplir este requisito se proponen diversas sanciones para los funcionarios públicos que no sometan a consideración del Consejo Ciudadano lo antes mencionado. (PA 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PISA ACELERADOR SECTOR AUTOMOTRIZ

La industria proveedora automotriz pisó a fondo el acelerador este año en Querétaro, con 32 proyectos concretados de inversión de enero a octubre y 6 más listos para afincarse antes de que concluya 2019, dijo Marco Antonio del Prete, titular de la SEDESU. (DQ, principal)

N: TRIPLE HÉLICE

Representantes del sector industrial y autoridades estatales coincidieron, en el panel Perspectiva Industrial de Querétaro, dentro del Forbes Industrial Summit, en la importancia de la Triple Hélice para el posicionamiento del estado a nivel nacional e internacional. (N, principal)

AM: PIDEN UNA SECRETARÍA DE LA INNOVACIÓN

La creación de una Secretaría de Innovación en la entidad antes de que termine el sexenio, es la propuesta que distintas personas del ámbito empresarial proponen, para así vincular de manera eficiente los trabajos y apoyos a este sector y darles acompañamiento hasta que se establezcan en la cadena productiva de Querétaro, así lo mencionó Lorena Jiménez Salcedo, Coparmex. (AM, principal)

EUQ: "AUSTERO EL PAQUETE ECONÓMICO PARA 2020"

Austero y apegado a la realidad que vive el país deberá ser el paquete económico que se aprobará en Querétaro para 2020, consideró el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la 59 Legislatura local, Gerardo Ángeles. (EUQ, principal)

CQRO: PLANTEA COPARMEX CREACIÓN DE SECRETARÍA DE LA INNOVACIÓN EN QUERÉTARO

Antes de que termine la presente administración estatal, sería conveniente que el estado de Querétaro cuente con una Secretaría de la Innovación, ya que esta dependencia contribuiría a vincular los programas y apoyos en la materia, así como la tecnología, planteó la presidenta de la Coparmex Querétaro, Lorena Jiménez. (CQRO, principal)

PA: EN SUSPENSO BUSTAMANTE

Esta mañana en punto de la 10:30 horas, iniciará la audiencia para saber si la jueza de control vincula a proceso al empresario Sergio Hugo Bustamante Figueroa, acusado por un particular de falsear declaración ante una autoridad. (PA, principal)

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

PODER EJECUTIVO

DESTACA PANTO DESARROLLO HABITACIONAL DE QUERÉTARO

Querétaro es la entidad donde las personas obtienen mayor cantidad de subsidio para la adquisición de una vivienda, declaró el gobernador Francisco Domínguez, al encabezar la entrega de los Premios CANADEVI 2019. Comunicó que este año fueron construidas y entregadas 2 mil 752 viviendas a familias en condiciones vulnerables, cifra que superó lo realizado en los seis años anteriores y el 66% de dichas viviendas se entregaron a mujeres jefas de familia. (DQ, N, AM, CQRO)

PIB PROMEDIA CRECIMIENTO DE 4.9% EN CINCO AÑOS

Por Marittza Navarro

El PIB de Querétaro creció anualmente, en los últimos cinco años, a un ritmo de 4.9%, informó el gobernador Francisco Domínguez, quien presentó ante empresarios del sector de la vivienda e inmobiliario los resultados económicos de la entidad. (EUQ)

CELEBRACIÓN POR LA FIRMA DE CONVENIO CON SAVE THE CHILDREN

Con motivo de la firma de convenio que se realizó por la colaboración entre el Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro y la Organización Save the Children en el marco del lanzamiento del Himno de Save the Children “Closet o you” para celebrar los 100 años de su fundación: por la noche se realizó un gran cóctel en el restaurante Cúspide. El gobernador Francisco Domínguez fue el encargado de firmar el convenio en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez acompañado por su esposa Karina Castro, además de María Josefa, CEO de Save the Children México y Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ. (DQ)

QUIEREN DECLARAR GALLO MONUMENTAL COMO PATRIMONIO CULTURAL DEL ESTADO

En compañía del vicario de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, los diputados del PAN Elsa Méndez, Verónica Hernández y Miguel Ángel Torres presentaron una iniciativa para exhortar al gobernador Francisco Domínguez, a que declare la celebración del Gallo Monumental como Patrimonio Cultural Inmaterial e Intangible en el estado de Querétaro. La diputada presidenta de la Mesa Directiva, Verónica Hernández, expuso que el objetivo es llevar esta tradición al resto del estado, que se reconozca y proteja. (CQRO)

ARRANCA EL 13° BAZAR ALE 2019 EN EL CLUB DE INDUSTRIALES DE QUERÉTARO

La presidenta del Patronato del DIF, Karina Castro de Domínguez, inauguró el Bazar de la Asociación ALE 2019, que tiene como meta recaudar más de 600 mil pesos para destinarlos a medicamentos y sesiones de hemodiálisis a personas con enfermedad renal de bajos recursos. Destacó la labor de la Asociación ALE y reconoció su trabajo a favor de los queretanos. (N, AM, PA)

SE DESPRENDE EJE TRASERO DE CAMIÓN DE QROBÚS EN CALZADA DE BELÉN

Un camión de transporte público, de la ruta 84 de Qrobús, quedó parado sobre la avenida Calzada de Belén, casi al cruce con la avenida Turmalina en la colonia Lomas de San Pedrito Peñuelas, luego que se le desprendió la suspensión trasera. Elementos de la policía municipal de Querétaro, así como personal del IQT, acudieron para tomar conocimiento del percance, en donde afortunadamente no hay personas lesionadas, aunque el vehículo quedó con daños materiales cuantiosos. (DQ, N, ESSJR)

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

SE REALIZÓ LA ÚLTIMA FERIA DEL EMPLEO DEL 2019

Se realizó la última feria del empleo del año en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, en donde se ofertaron 2 mil 38 vacantes y participaron 52 empresas y seis instituciones. El secretario de trabajo, Mario Ramírez, dijo que es la feria estatal del empleo número 14 del año, donde se ofertaron oportunidades para personas con licenciatura, nivel medio superior, secundaria e incluso para personas sin grado escolar. (DQ)

EN 2019 SE OFERTARON MIL 400 VACANTES; 16% A DISCAPACITADOS

Por Marittza Navarro

Durante 2019 se celebraron 14 ferias de empleo que ofertaron más de 14 mil 400 vacantes, 16.9% de esos puestos se destinaron a personas con discapacidad y adultos mayores, informó Mario Ramírez, Secretario del Trabajo. Explicó que de septiembre de 2018 a junio de 2019 se generaron 27 mil nuevos empleos, de los cuáles, 17 mil fueron a través del SNE, que es la instancia que organiza las ferias. (EUQ)

ADELANTARÁN 50% DE LOS AGUINALDOS

Son acuerdos particulares de empresas con sus trabajadores para que aprovechen las promociones, la otra mitad será depositada antes del 20 de diciembre como marca la ley, informa Mario Ramírez Retolaza, Secretario del Trabajo. (DQ, EUQ, PA)

RESPALDA SECRETARIO DEL TRABAJO REGULACIÓN DEL 'OUTSOURCING'

Luego de que el senador del Morena, Napoleón Gómez Urrutia presentara una iniciativa de ley para regular el 'outsourcing', Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, se pronunció a favor de que el Congreso de la Unión legisle para reglamentar la subcontratación laboral. (CQRO)

USEBEQ LANZA CONVOCATORIAS PARA CONCURSOS DE EDUCACIÓN SECUNDARIA

Por Mercedes Rosales

Con el propósito de elevar la calidad académica, así como fortalecer el desarrollo socioemocional de los alumnos de educación Secundaria en el estado, la USEBEQ a través de la Dirección de Secundarias, lanzó una serie de convocatorias que se llevarán a cabo a lo largo del presente ciclo escolar, actividades en las que se tendrá la participación de 116 mil 014 alumnos de este nivel educativo. (DQ)

PERSISTEN PROBLEMAS POR COBROS EXCESIVOS EN RECIBO

Cobros excesivos por el servicio de agua potable, son las denuncias por habitantes de diferentes zonas de Querétaro y Corregidora, quienes han tenido que hacer largas filas en las instalaciones de la CEA para que se realicen los ajustes correspondientes en su pago. (N)

PODER LEGISLATIVO

REVOCACIÓN DE MANDATO NO LLEGA AÚN

Por Mercedes Rosales

Aún no ha ingresado en el Congreso del Estado de Querétaro el dictamen de las reformas constitucionales que regulan el mecanismo de revocación de mandato y que fue aprobado esta semana por la Cámara de Diputados, indicó la presidenta de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, Verónica Hernández Flores. (DQ)

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

CONGRESO LISTO PARA VOTAR LA REVOCACIÓN DE MANDATO

Por Zulema López

La 59 Legislatura local realizó las adecuaciones necesarias para recibir, y votar en tiempo la iniciativa de revocación de mandato, y no quedar fuera, como ocurrió con la reforma educativa, declaró la presidenta de la Mesa Directiva, Verónica Hernández. (EUQ)

QUE REVOCACIÓN DE MANDATO NO SALGA DE LA LEY, PIDE MICHEL TORRES

Ser vigilantes y cuidadosos de que la figura de revocación de mandato no sea utilizada con fines de reelección y que se aplique lo que determina la ley, es la postura del Partido Acción Nacional en el congreso local. El coordinador de la bancada, Miguel Ángel Torres, refirió que es un tema que se analizará una vez que llegue a la legislatura estatal, pero anticipó que preocupa que no se respeten las modificaciones aprobadas, tales como evitar que se desarrolle en procesos electorales y permitir la permanencia en el cargo. (ADN)

DIPUTADOS DE QUERÉTARO ANALIZAN TABLAS DE VALORES CATASTRALES

La Comisión de Planeación y Presupuesto de la LIX Legislatura del estado de Querétaro, que encabeza el diputado Luis Gerardo Ángeles Herrera realizó el análisis de las propuestas de Tablas de Valores Unitarios de Suelo y Construcción para el ejercicio fiscal 2020. (DQ)

RESTRINGE FACEBOOK FAN PAGE DE LA DIPUTADA ELSA MÉNDEZ

La plataforma Facebook restringió el muro de la red social a la legisladora local panista, Elsa Méndez. La misma legisladora dio a conocer la medida tomada por la empresa que dirige Mark Suckenberg al publicar, en cuenta de Twitter una imagen del mensaje que Facebook le posteó en su muro. "A alguien no le parece que tengamos una posición firme, sin temor, a favor de la Vida, El Matrimonio entre un hombre y una mujer y las libertades fundamentales, no me van a callar", posteó la legisladora local panista ante esta medida. (EQ)

DIPUTADA ELSA IMPULSA QUE EL "GALLO MONUMENTAL" SEA PATRIMONIO DEL ESTADO

La diputada Elsa Méndez presentó una iniciativa de Ley que tiene el objetivo de exhortar al Gobierno Estatal para que nombre como Patrimonio Cultural Intangible del Estado al "Gallo Monumental", figura y tradición religiosa, de las fiestas patronales, que se realiza en Hércules y La Cañada, principalmente. (N, EUQ)

PROPONEN QUE ACTORES SOCIALES EMITAN OPINIONES EN REFORMAS, PROGRAMAS Y POLÍTICAS PÚBLICAS

Acompañada de activistas como Pablo González Loyola, Jerónimo Sánchez Sáenz, Alicia Colchado, Arturo Rueda, Gisela Sánchez, entre otros, la diputada local por Morena Paloma Arce Islas ingresó una iniciativa de ley que pretende darles voz a luchadores y actores sociales de Querétaro en las decisiones de reformas, programas y políticas públicas. (CQRO, PA)

PODER JUDICIAL

EL JUEVES DEFINIRÁN SITUACIÓN JURÍDICA DE SERGIO BUSTAMANTE EN QUERÉTARO

Este jueves a las 10:30 de la mañana se llevará a cabo la audiencia inicial de Sergio Bustamante, relacionado con el caso del abogado Juan Collado y Libertad Servicios Financieros. Durante la diligencia, se definirá su situación jurídica, confirmó José Antonio Ortega Cerbón, Presidente de la TSJE. (DQ, N)

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

MUNICIPIOS

DETIENEN A UN HOMBRE Y UNA MUJER POR ASALTAR GASOLINERA EN CORREGIDORA

Policías municipales de Corregidora pusieron a disposición de la Fiscalía a un hombre y una mujer por su presunta participación en el robo a una gasolinera localizada sobre Boulevard de las Américas sin que se presentarán detonaciones en el lugar. Como parte de la detención los elementos lograron recuperar el monto extraído, un arma de fuego, así como dos vehículos (un auto y una motocicleta) en los cuáles se trasladaban las personas antes mencionadas. (DQ, N, CI)

ARRANCAN TALLERES DE SHARK TANK QUERÉTARO

Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, recordó que estos talleres son el primer requisito para participar en Experiencia Universitaria Shark Tank Querétaro y que además dijo, son impartidos por expertos que tienen la función de concientizar a los jóvenes acerca de lo que está en juego: la consolidación de su proyecto de empresa. El Presidente Municipal hizo un llamado a los jóvenes que aún no se deciden a inscribir sus proyectos, a consultar en la página www.emprenderqueretaro.gob.mx para conocer más y apuntar su participación antes del 6 de diciembre. (DQ, N, AM, ADN, EUQ)

OTORGA MUNICIPIO 17 CREDENCIALES PARA PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE

Fueron entregadas las primeras 17 credenciales a personas en situación de calle que se ubican en el atrio del templo de La Cruz con la intención de ofrecer diversos servicios a este sector de la población. Así lo informó Adriana Bouchot Beltrán, Directora del Instituto Municipal para Prevenir Conductas de Riesgo de Querétaro, parte de estos servicios incluyen el uso de los baños Alameda tres días por semana. (DQ, AM, EUQ, ADN)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO LANZA PRIMER HACKATHÓN CIUDADANO

Será el 28 de noviembre del presente año cuando el Instituto Municipal de la Juventud de Querétaro realice el primer Hackathón ciudadano con una visión social, se busca la construcción de propuestas para lograr una sociedad más justa y pacífica dentro del Municipio, aseguró el titular del área Fernando Guerrero Mendoza. Dijo que se busca la participación de jóvenes para desarrollar aplicaciones que fomenten la participación ciudadana, democracia, cultura de la paz y la no discriminación. (DQ, N, AM, EUQ)

LA ASOCIACIÓN DE HOTELES TIENE UNA NUEVA DIRIGENTE

Por Anaid Mendoza

El secretario de Turismo, Gerardo Cuanalo Santos, tomó protesta a la nueva mesa directiva de la Asociación de Hoteles Boutique y Mesones del Centro Histórico, a quienes llamó a seguir fomentado el trabajo en equipo y crear experiencias turísticas únicas, para mantener al municipio como uno de los destinos favoritos entre visitantes nacionales e internacionales. (DQ)

ALISTAN LICITACIÓN DE OBRAS PEATONALES EN EL REFUGIO

Por Montserrat Márquez

Sólo falta tener la autorización de la CEI para dar inicio a la convocatoria del concurso para la construcción del cruce peatonal para los habitantes de El Refugio, informó la secretaria de Obras Públicas, Oriana López. Explicó que fueron enviados los planos a la CEI porque el tramo vial que atraviesa por la zona es de competencia estatal. (EUQ)

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

EL MARQUÉS Y LA CEDEM FIRMAN CONVENIO PARA FORTALECER EL ACTUAR DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

La titular de la coordinación Estatal de desarrollo municipal Gabriela Castro Jasso entregó el convenio de colaboración al presidente municipal de El Marqués Enrique Vega en el cual se contempla la capacitación y profesionalización de los servidores públicos en materia de finanzas procedimientos de contraloría transparencia organización de procesos administrativos. (DQ, N, PA)

REHABILITAN Y LIMPIAN ESCUELAS EN EL MARQUÉS

Con el objetivo de mejorar la imagen en las escuelas, impulsar la educación y contribuir a mejorar la calidad de vida de los estudiantes, el ayuntamiento de El Marqués, a través de la Secretaría de Servicios Públicos, continúa brindando apoyo en la limpieza a instituciones educativas del municipio. (DQ, EUQ)

CON PAGO DE ADEUDO DE PREDIAL DEL “JEFE DIEGO”, HARÁN PROYECTO DE IMPACTO SOCIAL

Con el pago que realizó el panista Diego Fernández de Cevallos al municipio de Colón, se realizará un proyecto de impacto social que contemple varias obras, anunció el presidente municipal, Alejandro Ochoa, quien recordó que el monto que ingresó en una sola exhibición a las arcas municipales por el adeudo del impuesto predial de un rancho propiedad del político fue de 12.7 mdp. (DQ, AM, EUQ, CQRO)

PREDIO PARA G.N. Y FAM, ES DE COLÓN

Por Mercedes Rosales

El ayuntamiento de Colón cuenta con la posesión de los predios que se donarían para la Guardia Nacional, la Fuerza Aérea Mexicana y la diócesis de Querétaro, aseveró el presidente municipal, Alejandro Ochoa Valencia. (DQ)

ENCABEZÓ ALCALDE MEMO VEGA ENTREGA DE BECAS EN SAN JUAN DEL RÍO

El Presidente Municipal, Memo Vega Guerrero, entregará becas a 9 mil estudiantes, con una inversión de 13.5 mdp. Además del apoyo alimentario consistente en una caja de leche, lo que beneficia la economía de los hogares sanjuanease e impulsa los sueños de 9 mil niños y jóvenes. (ESSJR, PA)

RECHAZAN 5 MUNICIPIOS PROPUESTA DE ACTUALIZACIÓN DE TABLAS DE VALORES

Si bien la mayoría de los municipios de Querétaro se apegaron a la propuesta de la Dirección de Catastro del estado de actualizar sus tablas de valores, cinco de los 18 municipios decidieron no modificarlas al 100%. En el caso de Huimilpan y Colón, las administraciones plantearon una actualización por debajo de la propuesta estatal, mientras que San Joaquín y Arroyo Seco decidieron no realizar ningún ajuste en la actualización de sus tablas, es decir, 0% de incremento. En el caso de Tequisquiapan, solo en el valor del suelo urbano se propuso un porcentaje menor, de 4.99%, respecto a la propuesta de aumento de 21.92%. (EUQ, CQRO)

INFORMACIÓN GENERAL

QUE QROBÚS ESTÁ ENDROGADO CON EX SOCIOS

Por Cecilia Conde

Liberación Camionera reclama pago de 22 mdp del subsidio tras vender sus acciones en julio de este año a Flecha Amarilla, señala Francisco Zubieta, ex concesionario del transporte público. (DQ)

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

ESPERAN UNA MAYOR ATRACCIÓN DE INVERSIÓN JAPONESA EN QUERÉTARO

El exembajador de México en Japón, Carlos Almada, considero que la instalación de oficinas centrales de la armadora de Toyota en Querétaro, es una fuente de atracción japonesa para la entidad y que se espera que se sumen más empresas japonesas a las que ya operan en la entidad. (N)

DETIENEN A ADOLESCENTE QUE HIRIÓ A OTRO EN LOMAS DE CASA BLANCA

La FGE informó que fue detenido un adolescente, quien este martes por la noche habría lesionado a otro joven de 15 años con un arma blanca, en la colonia Lomas de Casa Blanca. Luego de que elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana atendieron el reporte del hecho y se dio aviso a la Fiscalía, mediante la información recabada a través de testigos presenciales se identificó y ubicó al imputado, ya que es un habitante de la zona. (DQ, N, EUQ, ADN)

ALCALDES DEBEN EVITAR “GOLPETEO POLÍTICO”

El coordinador estatal de programas de desarrollo del gobierno federal, Gilberto Herrera Ruiz, hizo un llamado a los presidentes municipales a tener mesura y evitar el “golpeteo político”, aseguró que el legítimo que piden más presupuesto, pero también deben dejar de hacer uso de recursos públicos para cuestiones personales. (ESSJR)

VAN 283 MDP PARA ESCUELAS DE QUERÉTARO

Por Alejandro Payán

El próximo año el Gobierno Federal junto con Gobierno del Estado realizarán una inversión de 283 mdp para la rehabilitación de mil, 300n escuelas, principalmente en zonas con mayor índice de marginación, informó el delegado de programas sociales en Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz. (DQ)

TENEMOS LA RECOMENDACIÓN, PERO LO QUE NOSOTROS QUEREMOS ES A HÉCTOR: BRENDA RANGEL

A punto de cumplirse 10 años sin que se conozca el paradero de Héctor Rangel Ortiz, Irene Lugo Hernández y Milton Hugo Aguilar Torres, la recomendación emitida por la CNDH ha causado sorpresa entre los familiares de los tres queretanos víctimas de desaparición forzada en Monclova, Coahuila. (CQRO)

MÉXICO SERÁ COMO QUERÉTARO: JR

Lo que más nos preocupa a los empresarios en México es la seguridad: el país se tiene que rescatar y hacer un modelo de seguridad semejante al de Querétaro. Participa en panel del Forbes Industrial Summit, junto a la presidenta de Coparmex, Lorena Jiménez y el subsecretario de Desarrollo Económico, José Antonio Pérez Cabrera. (PA)

TOMAN PROTESTA EN CONSEJO DIRECTIVO DE FECAPEQ

Zasha Lezama Lomelí tomó protesta a los Integrantes del XIX Consejo Directivo de la FECAPEQ, en lo que fue su primera Asamblea como Presidente de Federación de Colegios de Profesionistas del Estado de Querétaro, donde presentó a cada uno de ellos y se comprometió a dar los mejores resultados para fortalecer y llevar a un lugar de liderazgo que merece la Federación de los profesionistas. (PA, Q)

SERGIO CAMACHO, LÍDER DE INGENIEROS CIVILES

Sergio Camacho Hurtado será el nuevo presidente del CICQ, para encabezar el XXV Consejo Directivo, luego de ganar las elecciones con 123 votos a favor de su planilla “CONCRETA”; al conocer los resultados, hizo un llamado a todos los colegiados para mantenerse unidos y seguir sumando. (PA)

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

METEÓRICO. Hará su primer informe legislativo el senador Mauricio Kuri González el próximo 27 de noviembre en el Teatro Metropolitano. Contará con invitados de primer nivel, como son sus pares los coordinadores del PRD y PRI, los miguelos Mancera y Osorio Chong, además de Ricardo Monreal y varios senadores “de a pie” más. Será el primer gran evento de Kuri en Querétaro desde que llegó a la Cámara Alta y desde que se trepó a esa gran ola de coincidencias, casualidades y hasta fatalidades que lo llevó de golpe y porrazo (literal) a ser personaje de trascendencia nacional y principal carta del PAN a la gubernatura en 2021. Hace sólo 5 años era sólo un próspero comerciante y hace 3 un humilde, aunque bastante efectivo alcalde en Corregidora. Huele a destape. **FUCHI.** Decepcionante, por decir lo menos, fue que varios periodistas y medios de comunicación locales hayan comenzado el inaceptable escarnio a costa de la vida privada del ex alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela. Sea quien sea, eso no se vale. **ETICA.** Peor aún que, justo cuando más se cuestiona el decoro y el profesionalismo de la prensa mexicana, muchos medios y periodistas caigan seducidos por las masivas visitas a los portales de noticias y también se hayan colgado sin escrúpulos de la misma nota morbosa sobre la boda del exfuncionario, a quien en su faceta pública siempre se le ha criticado pero que en la privada muy su derecho tiene de hacer absolutamente lo que quiera: es adulto y libre. Regidos por los protocolos éticos y de protección de datos personales de la OEM, Diario de Querétaro, El Sol de San Juan del Río y ABC Radio 107.9 fueron una vez más de los pocos medios que salvaguardaron la dignidad y el respeto a los derechos de las personas. (ESSJR)

EXPEDIENTE Q “VENENO”

Por Adán Olvera

Algo está causando preocupación sobre todo a médicos y la gente que está combatiendo o previniendo la drogadicción o farmacodependencia y es una droga que se llama Fentanilo, es un medicamento, de los más eficaces para controlar el dolor, sobre todo dolores agudos por padecimientos o por trauma fuerte o algún padecimiento como Cáncer, dolores terribles que provocan ciertos tipos de Cánceres y el fentanilo es utilizado como medicamento en para inhibir el dolor; es casi milagroso, porque quita el dolor de manera inmediata y además es relativamente barato; por ejemplo en alguna operación como comentaba es un opioide sintético, no como amapola a la que le extraen una goma que procesada se obtiene heroína. El fentanilo, actúa de manera inmediata porque se va a los receptores cerebrales, para que nos demos una idea y quien sepa un poco de esto, es incluso 100 veces más efectivo que la Morfina, quien ha estado en un quirófano o ha experimentado dolores muy fuertes y le ha tenido que suministrar morfina sabe de qué le hablo, ante un dolor muy fuerte la morfina es rapidísima de manera intravenosa. El problema del fentanilo como droga de “recreo” es que es altamente adictivo y es que al menos en los Estados Unidos, van 48 mil muertes por sobredosis, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) está alertando por el uso de esta droga. ¿ Existe ya una fabricación ilícita de este opioide sintético, que tiene un proceso relativamente sencillo, al no requerir grandes laboratorios y tampoco de personas expertas en químicos para elaborarlo; es un polvo blanco que se mezcla y se está volviendo popular en EU y México; es más existen carteles de droga que pelean por el Mercado de exportación de esta peligrosa droga. Se le atribuye a China, un fuerte Mercado de esta droga y puede estar llegando por los puertos de Manzanillo y Lázaro Cárdenas. México, es una zona de trasiego y están buscando formas novedosas de presentarlo y muchos jóvenes en EU comienzan a demandar esta droga; el Fentanilo será sin duda un obstáculo para lograr La Paz en México, y nos traerá problemas en la relación bilateral. El mercado de esta droga es relativamente nuevo y los delincuentes buscarán también dejarla aquí, el riesgo es grande y además inminente, muchos expertos lo advierten; algo se tiene que hacer urgentemente. De Rebote. El programa Acciones Es Prevenir, está dando resultados dicen las autoridades

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

municipales de Querétaro, en materia de seguridad la capital se mueve casi sola y es que de Guardia Nacional y otros cuerpos de seguridad, atienden otros rumbos para no descobijar a todo el estado. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

Sigue la lucha. La polarización del país es ya tema internacional y la inseguridad campea. En México hay territorios que son tierra del narco y créalo SR. Presidente, ni acusándolos con su mamá, van a deponer las armas. Urge revisar la estrategia, antes que tener marines en nuestras tierras o la generalización de autodefensas. (N)

ASTERISCOS

Diputados federales de Morena `se hacen bolas`. Quien les anduvo llamando la atención a sus diputados durante el receso fue el coordinador de Morena, Mario Delgado, por el resultado de la votación en la que se metieron en un sainete legislativo. Se dice que les hicieron el señalamiento a los diputados de que votaran a conciencia, y fue por eso que perdieron la votación. Ahora está cabildeando para que no se les vuelvan a salir del huacal. ¿Quién los entiende? Sea cual sea el resultado de la Ley Nieto, se evidencia cada vez más que muchos legisladores de Morena y de sus aliados están en desacuerdo en muchas reformas que pretende impulsar la 4T, en las que saben que tendrán que rendir cuentas a sus votantes. Capacitaciones a ciudadanos. La capacitación representa una pieza clave en la prevención de accidentes, para estar preparados ante cualquier situación de emergencia que pueda suscitarse, por lo que la Unidad de Protección Civil del Municipio de Querétaro, reportó que tan solo en octubre capacitaron a 3 mil 454 ciudadanos. Se trata de una capacitación que incluye bases de Protección Civil, así como primeros auxilios en adultos y pediátricos, uso correcto del DEA (desfibrilador externo automático), medidas preventivas para la temporada de lluvias, RCP (reanimación cardiopulmonar), visitas en el Parque de Capacitación Querépolis, RCP en mascotas, así como prevención de incendios y evacuación de inmuebles. Con ello, ya hay más de 40 mil personas capacitadas en todo el año. Se mantiene promoción del deporte en corregidora. En el Municipio de Corregidora se mantiene activa la promoción al deporte, esta vez gracias a una función de boxeo profesional programada para este sábado en la que además se disputa un título internacional, Los boxeadores Juan Pablo 'Pivi' Romero y David 'General' Cuellar convivieron ayer con los jóvenes del Centro Nuevo Amanecer, para promover el deporte como una forma de prevenir adicciones. Hoy, se realiza la conferencia de prensa de la función sabatina. (AM 8)

BAJO RESERVA

Avanza el análisis de las tablas de valores. Nos cuentan que el trabajo con los 18 municipios del estado para la actualización de las tablas de valores avanza sin mayor contratiempo. El apoyo que han estado ofreciendo la dirección de Catastro y la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) a la Comisión de Planeación y Presupuesto de la 59 Legislatura, que preside el diputado Gerardo Ángeles Herrera, está siendo decisivo para que no se registre el próximo año un aumento en la tasa que se cobra en predial y traslado de dominio. Preparan el Rally de la Amistad. En más de la legislatura, nos dicen que la diputada del partido local Querétaro Independiente, Concepción Herrera Martínez se reunió con el secretario de Turismo estatal, Hugo Burgos García, para afinar los preparativos del "Rally de la Amistad", que se llevará a cabo el próximo 10 de noviembre y en el que participarán autos antiguos. Este evento, nos comentan, busca acercar a las familias con actividades recreativas y promover el turismo de la entidad. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Luego de afirmar que el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, ha acertado al poner "en primerísimo lugar" el tema de la seguridad, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) delegación Querétaro, Jorge Rivadeneyra Díaz, en una comparativa sobre temas de

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

seguridad entre Querétaro y otras ciudades, dijo: “Por ejemplo, en Coatzacoalcos la inseguridad es que te maten; o en Culiacán, pues que te secuestren; no sé, o sea, hay temas de otro nivel. Aquí (en Querétaro), inseguridad es que te roben el estéreo, que se metan a tu casa, crímenes mucho más pequeños”. Que el último trimestre de 2018, el presupuesto para el programa Escuelas de tiempo completo disminuyó un 30 por ciento; por ello, no se pueden realizar más recortes; y es que con estos recursos se cubren los pagos a maestros y de alimentos para los estudiantes beneficiados. Eso fue lo que dijo el secretario de Educación del estado de Querétaro, José Alfredo Botello Montes, a pregunta expresa sobre el recorte que sufriría este programa, en caso de aprobarse el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2020, el que -de acuerdo con Mexicanos Primero- sería del 52 por ciento; es decir, 5 mil 89 millones de pesos menos que lo presupuestado para 2019. Que, con 129 votos a favor, Sergio Camacho Hurtado será el nuevo presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro (CICQ), en sustitución de Viridiana Nava Rodríguez. El profesionista queretano, miembro también de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), es hijo de Sergio Camacho, expresidente de este colegio. En tanto, en la primera asamblea de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq), con la arquitecta Zasha Lezama Lomelí como presidenta, fue aprobada la conformación del 19o. Consejo Directivo que la acompañará en su gestión. Participarán en este consejo: Viridiana Nava, como vicepresidenta; Oscar Hale Palacios, como secretario; Salvador Belmonte, como secretario; Miguel Ángel Rodas Guerrero, como tesorero; y Tomás Cisneros Medina, como cotesorero. El nuevo consejo de la Fecapeq rendirá protesta el jueves 14 de noviembre, a las 8:30 horas. (CQRO 8)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Hoy es del día. Este jueves se determinará si el empresario Sergio Hugo Bustamante Figueroa, detenido por elementos de la Fiscalía Estatal hace casi una semana, es vinculado o no a proceso (lo que antes llamábamos formal prisión) acusado por el presunto delito de falsedad en declaración ante autoridad. El tema legal, que los defensores deben resolver aportando pruebas sobre la supuesta inocencia del imputado, se vuelve político, a querer o no, cuando se recuerda que lanzó acusaciones en contra del ex presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador Francisco Domínguez, quien anunció que procedería en su contra Uno y otro, Bustamante y Domínguez, se demandan por daño moral, aunque oficialmente se ha dicho que el tema de la espectacular detención de aquél tiene que ver con una pretendida falsedad en declaración, de hace tres años, contra “un particular”. Independientemente de que el caso pudo haber prescrito ya y que el hombre tiene 70 años de edad y podría beneficiarse de la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores, al parecer se ha ignorado un amparo a favor del detenido, argumentando que puede escapar y no tiene un domicilio determinado en Querétaro, aunque es público y notorio que él y su familia son vecinos de El Campanario. En la audiencia de hoy, programada para las 10:30 horas, la juez resolverá si Bustamante es vinculado a proceso, con lo que podría permanecer en prisión por cuatro meses, en lo que se desarrolla la investigación. Como lo hemos venido informando, “por coincidencia” la aprehensión del empresario se dio luego de que se comunicó (vía exhorto) su demanda por daño moral en contra del gobernador Francisco Domínguez Servién y el fiscal del Estado, Alejandro Echeverría Cornejo, ante un juez de la Ciudad de México. Fuentes consultadas por este armero consideran que, de tratarse de una venganza política, Sergio Hugo Bustamante Figueroa no solamente permanecerá internado en el Centro de Readaptación Social de San José El Alto sino que se le irán acumulando otros cargos. Así son los ajustes de cuentas. Como en las mafias. - OÍDO EN EL 1810- Pejista. Que no está buscando -jejeje- la candidatura al gobierno de Querétaro le declaró el súper delegado Gilberto Herrera Ruiz a El Universal. ¿Se acuerdan de lo que decía AMLO? -¡PREEEEPAREN!- Préndale. Agustín Dorantes Lámbarri, diputado local y presidente del PAN en Querétaro, estará hoy a las doce del día en TV UAQ y Radio UAQ para hablar sobre el tema del transporte público en el programa “Derecho a saber” que

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

conduce el periodista Eric Pacheco Beltrán. Como es bien sabido, el gobierno de Francisco Domínguez Servién ha incumplido sus compromisos de campaña en el tema de mejoramiento del servicio y sobre todo en la gratuidad prometida a estudiantes, ancianos y minusválidos. ¿Qué irá a decir Dorantes? ¿Cómo justificará a su jefe? Es un valiente. O un inconsciente. -¡AAAPUNTEN!- Por los niños. Al participar en la firma de convenio entre el Poder Ejecutivo y la Fundación Save The Children, la diputada Connie Herrera, de Querétaro Independiente, declaró que la mayor violencia en contra de nuestros niños es la indolencia. Para su fracción, dijo, es prioridad el bienestar de la niñez y la juventud, a fin de erradicar el maltrato y abandono de los infantes, trabajando con las instancias gubernamentales para que vivan felices en el futuro de Querétaro. Ojalá. -¡FUEGO!- Ahí viene. Paul Ospital está construyendo un nuevo liderazgo en el PRI de Querétaro. Ahora recorridó El Chamizal, le mostraron la construcción de su iglesia y hasta compartió unas gorditas de migajas. ¿Y el JJ? ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Exhuman caso Barreiro. Un juez de la ciudad de México dictó una nueva orden de aprehensión en contra del empresario queretano Manuel Barreiro Castañeda, quien fuera señalado en 2018 como socio del ex presidente Ricardo Anaya Cortés. Se le acusa de administración fraudulenta por \$188 mdp en agravio de la empresa Aspen partners Invesco II. ¡Volver al futuro! Agua estancada no deje de ser tomada. (PA 1)

SE REARMA MORENA EN QUERÉTARO

Por Andrés González Arias

Con miras a largo plazo de hacer efectiva en Querétaro la lucha contra la corrupción, un grupo de militantes de MORENA está comenzando su activismo para dejar preparado a este partido para el proceso electoral del 2021. Y a corto plazo, comenzarán por realizar una cirugía urgente para detener el sangrado interno que les dejara este fallido proceso distrital pasado y que incluye a todos sus activos, a todos los grupos en donde recién fueron electos los consejeros estatales – los 50, 10 por distrito – pero que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) les canceló no solo todos sus procesos electivos internos, sino a los mismos consejeros que ya habían rendido protesta. Y la mira la tienen puesta, por lo pronto, para este cercano mes de enero del 2020, en donde este partido busca rehacer todos sus procesos internos, buscando depuración de padrones, pero también abriendo nuevas posibilidades para el método de elección, que aún no ha sido definido ni siquiera nacionalmente. La primera que tienen es la inclusión total y la sanación de heridas. Y en el proceso de elección distrital que venga, MORENA Querétaro se ajustará institucionalmente a lo que en el CEN se decida. Este grupo está integrado por un buen número de militantes de este partido, entre los que viene el Lic. Joaquín de la Lama Corre, nombrado delegado de gobernación para el estado de Querétaro a partir del pasado 1 de noviembre. Con él, ya se encuentra también en esta entidad el Lic. Luis Alberto Reyes, gerente que fuera de la subdirección general jurídica de la Lotería Nacional. Y viene expresamente enviado por la 4T a trabajar “en la operación cicatriz” para el partido que deberá reponer el proceso interno fallido, por una nueva elección para enero del 2020. ¿Hasta dónde lograrán este empeño? Ellos mismos – toda la militancia de MORENA – tienen la palabra. Detrás y en la capital del país, respaldan este movimiento de reingeniería electoral interna de MORENA Querétaro, varios personajes queretanos, militantes todos de este partido, tales como el Lic. Luis Bárcenas Vázquez, subdirector general jurídico de la Lotería Nacional, pero también el Lic. Jaime Cárdenas Gracia, queretano, que fuera diputado federal del 2009 al 2012 por el Partido del Trabajo y actual coordinador de asesores de la secretaría de gobernación. Dentro de este mismo paquete de respaldo está la Dra. Ma. De la Luz Mijangos Borja, queretana, esposa de Cárdenas Gracia y actualmente titular de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción, persona muy cercana en el esquema de trabajo del Lic. Alejandro Gertz Manero, Fiscal General de la República. Tanto Joaquín de la Lama Corre – el flamante delegado de gobernación en Querétaro – como Cárdenas Gracia, fueron compañeros de banca del Dr.

JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2019

Santiago Nieto Castillo en la Facultad de Derecho de la UAQ, pero ahora el destino los vuelve a hacer coincidir en la 4T. Y solo como otro dato adicional, en este mismo grupo de universitarios coincidió el Lic. Luis Gabriel Osejo Domínguez, ahora mismo regidor independiente en funciones dentro del Gobierno Municipal de Querétaro. La camada – generación- salió inquieta. Por lo pronto, esté sábado 10 – ya pasado mañana – comenzarán por citar a una junta general con líderes sociales, cabezas destacadas de agrupaciones de izquierda, que tienen muchas coincidencias con este gobierno de la 4T. Y por solo mencionar a algunos nombres – espera n que la cifra supere la docena – podrían asistir a esta junta, varios conocidos líderes sociales de Antorcha Campesina, comenzando con el propio Jerónimo Gurrola Grave, líder en Querétaro de este movimiento; el líder Jesús Martínez y será invitado igualmente el mismo Pablo González Loyola, conocido activista de la izquierda queretana, entre otros. En MORENA, su reactivación ya comenzó y empezarán por levantar la destruida casa que dejaron los recientes procesos electorales distritales, pero ahora con la consigna de “integración total”, de darse otra oportunidad todos los grupos para rehacerse, porque el enemigo mayor que pareciera ahora estar adentro, en el proceso electoral del 2021 lo encontrarán afuera, en todos los partidos de derecha comenzando por el PAN, pero también por el propio PRI. Esta es la tarea expresa que, desde el centro de la 4T, le han encomendado a este grupo de activistas queretanos de izquierda. Y ya están en eso.

<https://codiceinformativo.com/columna/se-rearma-morena-en-queretaro/>

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL